# ASSOCIATION CHEYYAMBAKKAM http://www.cheyy.ch



SANTHOSHA NANBAN

## **MOT DU COMITE**

Tout d'abord, le Comité aimerait vous dire un immense merci pour votre soutien durant toutes ces années. Grâce à vos dons, nous avons pu continuer à nous engager avec succès dans différents projets au Tamil Nadu. La collaboration évolue petit à petit avec les ONG que nous soutenons et un lien de confiance a pu être établi avec chacune d'entre elles. C'est avec plaisir que nous travaillons à améliorer le quotidien d'enfants et de familles vivant dans la précarité.

Isabelle et Ariane, membres du comité depuis respectivement deux et seize ans, ont décidé de se retirer, et nous les remercions chaleureusement pour leur investissement.

Depuis novembre, nous avons la grande chance d'avoir été rejoints par Camille et Emilie, deux nouvelles recrues jeunes et motivées que vous aurez le plaisir de découvrir dans ce bulletin.

En septembre, nous avons validé plusieurs projets qui seront détaillés cidessous. Nous attendons encore d'autres projets pour cette nouvelle année mais nos entrées financières sont au plus bas.

Pour Noël, nous vous demandons de nous aider car sans vos dons, nous ne pouvons pas agir! Si vous n'en avez plus les moyens : parlez de notre Association autour de vous! C'est une petite Association où l'argent ne se perd pas dans l'administratif, qui a des valeurs et qui transpire de transparence ; rien que pour cela, elle est belle et mérite de continuer!

Alors si vous devez retenir une chose de ce bulletin...

## Soutenez-nous et merci!



## **APARA (Association for Ponctual Aids in Rural Area)**

Lieu: Cheyyambakkam - Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Responsable: Balu Jesudos - jesudoss\_yc@yahoo.co.in

Comme les années précédentes, notre Association soutient APARA dans divers projets. Pour l'ensemble de la réalisation de ceux-ci, nous avons versé une aide financière de 7'684 CHF en automne et nous verserons 5'420 CHF au printemps.

### **VOCATIONAL TRAINING CENTER**

Nous continuons à soutenir ce centre dont la fréquentation pour apprendre la dactylographie et la couture ne cesse de croître. Les femmes ayant bénéficié de cette formation en sont très reconnaissantes.



## LA CRÈCHE

De plus en plus d'enfants fréquentent la crèche, appelée le *Day Care Centre* à Kilachery. Depuis septembre, ils sont vingt-deux à s'y rendre de manière régulière. La crèche étant située à côté du *Vocational training centre*, les femmes y emmènent leurs enfants afin d'avoir du temps libre pour se former à la couture ou la dactylographie. Cela évite, par exemple, que les grandes sœurs de la famille doivent s'occuper des plus jeunes enfants à la place d'aller à l'école.

#### **TUITION CENTER**

Les enfants soutenus par l'Association APARA vont dans une école privée et peuvent par ailleurs bénéficier d'un appui parascolaire dans trois Tuition Center : Cheyyambakkam, Karanai et Mettumanagar.



Cette année, 122 d'entre eux ont ainsi pu passer avec succès leur année scolaire. Ce projet nous enthousiasme car nous avons pu constater à quel point les efforts investis dans l'éducation sont bénéfiques sur le long terme.

#### PILLAIYARKUPPAM TUITION CENTER

Depuis l'inauguration du centre de Pillaiyrkuppam, une cinquantaine d'enfants s'y rendent régulièrement.

Balu nous a proposé un projet qui comprend l'engagement d'un enseignant pour aider les enfants dans leurs devoirs et un soutien financier pour qu'ils puissent fréquenter une école semi-privée, comme les enfants des trois autres centres que nous soutenons.

Nos finances ne nous permettent pas pour l'instant de valider ce projet.



#### **TEMOIGNAGES**

Je m'appelle Anitha. Après avoir fini l'école secondaire, mes parents n'avaient plus les moyens financiers pour m'envoyer à l'école. J'ai donc dû commencer à travailler pour assurer le revenu de la famille. J'ai travaillé, sans formation, en tant qu'ouvrière dans une usine de vêtements pour un maigre revenu. Puis j'ai appris qu'APARA proposait gratuitement des cours de couture pour les jeunes filles et femmes en situation de précarité. J'ai suivi ces cours et j'ai appris à coudre. A la fin de ma formation, j'ai été engagée par l'industrie de vêtements



« Ammaiyappar » à Gandhipet et je gagne désormais 10'000 INR par mois. Je suis mariée et j'ai une fille. L'année passée, mon mari est décédé à la suite d'un cancer. Malgré ces circonstances, mon statut dans la famille et dans la société s'est amélioré. Je suis capable d'envoyer ma fille à l'école et de subvenir à tous ses besoins de base. Et ceci grâce au soutien et à la formation que j'ai reçue. Je suis très reconnaissante envers APARA.





Je m'appelle Kanchana et je viens du village de Karanai. L'éducation supérieure pour une fille n'avait aucune importance dans notre village. Beaucoup d'enfants, surtout les filles arrêtaient l'école après l'école primaire. Ceux qui continuaient ne pouvaient pas, par la suite, accéder aux « High School » car le niveau des établissements gouvernementaux n'est pas assez bon. Dans ces circonstances APARA a mis en place des cours du soir dans notre village (TUITION CENTER). Ce fut une occasion inespérée pour beaucoup d'enfants. Un enseignant qualifié était là pour s'occuper de nous et, quand il le fallait, mettre en place une aide spéciale pour ceux en difficultés. Grâce à cela, j'ai pu finir mon éducation scolaire. Je suis entrée au collège et j'ai obtenu un « Bachelors Degree in Computer Science ». Je suis maintenant employée dans une pharmacie et reçois 8'000 INR par mois. Tout cela grâce aux encouragements et au soutien que j'ai reçu d'APARA.

Je m'appelle Sugumar et je viens du village de Karanai. Après avoir achevé ma scolarité, je suis entré au collège et j'ai obtenu un diplôme d'ingénieur informatique. Je suis à présent employé dans un SANMINA INDIA PVT LTD et je gagne 12'000 INR par mois. Tout cela grâce aux encouragements et au soutien que j'ai reçu dans les cours du soir (TUITION CENTER). Je suis très reconnaissant envers APARA pour le magnifique soutien qui m'a permis d'achever ma scolarité.



## **SPEED Trust - Slum People Education & Economic Development**

Lieu : Gandhi Nagae - Chennai - Tamil Nadu

Responsable: Philippe Mallet - <u>speedtrustindia.secretary@gmail.com</u> <u>www.speedtrust.in</u> - <u>http://humantripindia.blogspot.in/</u> <u>http://www.baladarshan.com</u>

Le 23 septembre dernier a été une journée de totale effervescence pour Speedtrust car Selvi a pu se mettre au guidon de son superbe rickshaw qui venait d'être livré.



La photo haute en couleurs (sur le site internet) est parlante et reflète bien les émotions vécues ce jour-là.

Notre Association a financé ce projet de micro-crédit qui permet aux femmes de devenir autonomes en gagnant leur vie grâce aux trajets effectués avec leur taxi.

Pour en arriver là, elles ont dû passer leur permis théorique et pratique et s'engager à rembourser le véhicule sur plusieurs années. C'est un projet valorisant pour les femmes

## **LIFE AID CENTER**

Lieu: Manavalnagar - Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Responsables:

Nabin nep\_nabin@yahoo.co.in - Saravanan d.saravana0@gmail.com

Vidéo de présentation : www.childreninhope.org.uk

Depuis notre dernière visite en avril, le matériel acheté est utilisé quotidiennement et avec satisfaction par les professionnels comme par les bénéficiaires.

Le matériel orthopédique est utilisé par les enfants ayant un retard mental et physique, pour s'entrainer et ainsi améliorer leur mobilité et leur motricité.



Pour les enfants malentendants, la valise d'entrainement à la parole leur permet de développer leur capacités à communiquer avec leur voix.

L'audiomètre est fréquemment utilisé lors de dépistages précoces de perte auditive auprès des enfants scolarisés.

## **IRUDAYA NIKETAN**

Lieu: Nenmeli - Chengalpattu Kancheepuram Dt - Tamil Nadu

Responsable: Pierre-Marie Tiberghien - pmtib@yahoo.fr

Antenne indienne de Points-cœur

Pour rappel, nous avions sélectionné un projet d'achat de meubles afin d'aménager des chambres et une salle de rencontre dans les locaux d'Irudaya Niketan.

Les meubles ont été achetés chez un brocanteur, dans l'idée d'avoir du mobilier de bonne qualité et facile à réparer par la suite.



Pierre-Marie, notre correspondant, nous informe que le projet avance doucement. En fait Vincent qui refait les meubles a commencé à prendre des cours de menuiserie car il s'est rendu compte qu'il n'était pas au niveau pour entreprendre un travail satisfaisant. Il est allé se former ce mois de novembre à Pondichery auprès d'un menuisier.

#### SANTHOSHA NANBAN

Lieu: Villipuram - Pondichery Dt - Tamil Nadu

Responsable: Philippe Libois - <a href="mailto:santhoshananban@yahoo.com">santhoshananban@yahoo.com</a>

A Santosha Nanban, la vie suit son cours et apporte de beaux moments de bonheur aux enfants ainsi qu'à Philippe Libois et sa femme Banu, fondateurs de ce centre d'accueil pour enfants des rues.

L'association vient de se doter d'une page Facebook – « Santhosha-Nanban » - sur laquelle figurent de magnifiques photos et quelques récits de la vie quotidienne tout comme d'événements plus spéciaux ou d'histoires personnelles d'enfants relevées par Philippe.

Santosha Nanban manque toujours de financement pour pouvoir concrétiser la construction d'un nouveau bâtiment destiné à accueillir les filles. Pour rappel (cf. notre bulletin de janvier 2016), ce projet découle de nouvelles directives gouvernementales qui prévoient un accueil différencié fillesgarçons. Bien que le terrain soit déjà acquis, le manque de fonds les oblige à différer la mise en œuvre du projet.



Le petit élevage et le potager, également soutenus par l'Association Cheyyambakkam, fonctionnent bien et offrent aux enfants une belle opportunité de se valoriser, surtout pour ceux qui ont la charge d'entretenir le potager ou de s'occuper des volailles, lapins et chèvres. Un bémol toutefois car l'élevage subit régulièrement les attaques de mangoustes, serpents et autres prédateurs, malgré les protections mises en place.

Philippe vient de demander à l'ensemble de ses « sponsors » une aide pour financer l'achat d'un nouveau van destiné à transporter les enfants à l'école. Actuellement, Santosha Nanban dispose d'un véhicule de six places, dans lequel s'entassent les enfants, avec les problèmes de sécurité que cela pose. D'autres enfants prennent les transports publics bondés et n'ont parfois pas le temps d'en descendre ou d'y monter.

Nous vous tiendrons informés de la suite que nous apporterons à cette demande.



# COMPTES - voir www.cheyy.ch

Les comptes 2016 seront accessibles courant janvier 2017.

## ...POUR TERMINER

Je tiens à prendre congé de vous en tant que membre du Comité en vous remerciant pour votre soutien au fil de ces années et à vous souhaiter d'heureuses fêtes de fin d'année.

Ariane Ledermann

\*

Nous avons le plaisir d'accueillir deux nouvelles membres au Comité.

\*

#### Camille Vallier

L'Inde est un pays qui me fascine à tous les niveaux, et avec lequel je partage de nombreux liens. De retour en Suisse après un séjour de plusieurs mois dans le Karnataka, j'ai eu envie de maintenir un contact régulier avec cette région. La possibilité de rejoindre le comité de l'Association

Cheyyambakkam s'est alors présentée et je n'ai pas hésité. Je me réjouis de pouvoir m'investir dans des projets de taille humaine et d'établir un contact régulier avec les partenaires des projets dans le Tamil Nadu.

Je suis actuellement doctorante en droit, après un Master en droit à Londres spécialisé en droit Indien, au cours duquel j'ai particulièrement travaillé sur la relation entre le droit et les religions dans la pratique des tribunaux. J'ai par la suite travaillé dans un collectif d'avocats à Bangalore, où j'ai pu expérimenter le fonctionnement du système judiciaire et social du Sud de l'Inde. Ces expériences me permettront, je l'espère, de mener avec subtilité et motivation les activités dont j'aurai la charge au sein de l'Association Cheyyambakkam.

\*

#### **Emilie Tribolet**

Actuellement en Master en Droit International à la IHEID, j'ai envie de m'engager dans un projet social et humain.

Lorsque j'ai appris que le Comité recherchait des membres, je me suis dit que c'était l'occasion de m'investir dans une association à taille humaine et réalisant des projets concrets.

Étant la fille des fondateurs de l'Association Cheyyambakkam, cela fait plusieurs années que j'écoute avec admiration le travail effectué.

J'ai eu la chance de grandir pendant deux ans et demi dans le village de Cheyyambackam et d'y retourner quelques années plus tard. Lors de ce dernier voyage, j'ai notamment pu voir l'impact positif des projets sur place mais aussi la reconnaissance des bénéficiaires. Je me réjouis de pouvoir prendre part aux projets et j'espère pouvoir apporter des nouvelles idées.

Sur www.cheyy.ch vous verrez le bulletin en couleurs... et bien d'autres infos

Anna Krenger - Ariane Ledermann - Camille Vallier Chloé Perrenoud - Emilie Tribolet - Frédéric Tribolet - Maya Kaeser

## A S S O C I A T I O N CHEYYAMBAKKAM

Ch de Praz-Simon 4 CH - 1000 Lausanne 26 comite.cheyy@gmail.com http://www.cheyy.ch/

IBAN / BCV CH39 0076 7000 C030 3239 6

